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沪指短期围绕2400点震荡
周四两市受外盘大跌影响，大幅低开，盘中最低下探

至2370点，随着保险、银行的企稳反弹，股指盘中展开反

弹，向上回补早盘的跳空缺口，盘中最高涨至2409点，截至

收盘，沪指报收于2397点，量能略有放大。就后市看，股指

盘中虽有反弹，但目前被多条均线压制，空头排列向下，考

虑周五较为平淡，短期围绕2400点震荡可能性较大。

欧美市场大跌不利A股

欧洲周三推出了绿皮书，提出了关于欧元债券的三种

方案，包括其一，欧元区发行统一债券，17个成员国为共同

债券提供共同担保并停止发行各自的国债；其二，欧元区

发行统一债券，为部分重债国融资，所有成员国提供共同、

有限的担保，但仍各自发行国债；其三，欧元区发行统一债

券，替换一部分成员国国债，各成员国根据所替换的份额

提供相应担保。但由于前两条与《里斯本条约》相悖，实现

可能不大 ，同时德国总理默克尔表示，德国拒绝将欧元区

共同债券作为克服欧洲债务危机的手段，并批评欧盟委员

会在欧元区推出欧元债券的设想，给方案的通过埋下了阴

霾。受此消息影响，周三欧美市场继续大跌，给A股的低

开部分提供了理由。

生物医药板块表现较好

市场早盘低开后在地产、保险等权重板块反弹之下向

上回补缺口，受生物医药规划将出台的利好刺激，生物医

药板块整体表现较好，化纤、机械、电力等板块跌幅居前，

尽管指数盘中振幅不大，但个股跌多涨少，表现不如前

期。从权重板块走势来看，目前地产和券商板块已经回到

箱体下沿位置，在此展开一定反击理所当然，由于时近各

家基金公司内部考核时点，数据显示，大部分基金的资产

规模随股市持续下跌而不断缩水，迷你基金数量随之增

加，目前规模在1亿元以下的基金有10只，4只基金资产净

值游走在5000万元清盘线附近，不排除在做市值动机牵引

之下会有拉升权重股的动作。 国元证券

上海市副市长屠光绍：

国际板加快准备 适当时候推出
天相投资等机构坚持认为不宜操之过急

国元视点

权威论坛

国泰君安：明年一季度股市是低点
全年指数运行区间在2300点至3000点

机构测市

11 月 24日，国泰君安证券2012

年投资策略研讨会在上海举行，国泰

君安证券研究所策略分析师钟华表

示，2012年的A股市场一季度是低

点，小牛市格局有望在此后形成真正

趋势，全年指数运行区间在2300点

至3000点。

钟华表示，中国在2012年将会

迎来新一轮的增长模式转变期，传统

的产能扩张很难超预期，而且在现有

经济回落状况下，政策也缺乏全面驱

动的必要性，增长将由量转为内部的

结构优化。

对于企业盈利，钟华指出，明年

一二季度应该是净利润同比增速的

底部，因为2012年初对应的是通胀

的大幅回落以及GDP的底部，这与

2008年的情况较为类似，只是幅度

较小，程度相对来说较缓和。从现有

大宗商品价格波动和政策微调倾向

来说，呈现2005年利润增长的地位

拉锯式波动概率较小。

行业配置方面，钟华表示，分为

早周期和民生转型下部分受益行业

两个维度，看好房地产、券商、化工、

传媒、医药和新兴产业。

和讯

金砖四国之父、高盛董事长奥尼尔日前认为，中国是否实现软着陆现在下结论还

为时过早，但过去一个月的证据明显支持这一观点。如12月中旬之前通胀降到5％以

下，中国股市有望提前大幅飙升。

金砖四国之父奥尼尔：

A股有望在通胀回落前飙升
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昨日，上海市副市长屠光绍表

示，上海要建设国际金融中心，境外

企业到上交所上市是必然的结果，否

则上海便没有配置国际资源的基础。

屠光绍指出，目前各方面为国际

板的准备都在加快进程，因为国际板

涉及多个方面，包括怎样和对外开

放、人民币国际化等进行互动，还需

考虑到各个层面，当准备好之后，再

在适当的时候推出。另外，上交所总

经理张育军表示，推出国际板对Ａ

股、对中国经济和投资者只有有利影

响，而这是研究国际板的基本前提。

不过，天相投资等机构坚持认

为，当前国际板推出的时机、环境和

条件都尚未成熟。一方面，其推出对

宏观经济层面的冲击不可忽视：1、在

资本项目还不能自由兑换情况下开

设国际板存在很大的风险。2、企图

以国际板来推动人民币国际化的做

法完全属于本末倒置、因果错位。3、

期望国际板起到缓解外汇储备压力

作用并不现实。4、国际板可能会加

剧跨境资本的流入。另一方面，国内

资本市场制度建设距离国际板的标

准和要求还有很大差距：1、从现实性

角度看，我国资本市场自身的制度性

缺陷还未解决，严重影响了投融资及

资源配置这两大基本功能。2、从可

行性上看，国际板推出的配套机制尚

不完善。3、从历史经验教训来看，在

开办新市场的问题上我们有过惨痛

的教训。最后，国际板的推出对市场

的融资挤兑效应、估值冲击效应和资

金分流效应亦不容低估，境外上市公

司监管及境内投资者保护也面临极

大难题，因此国际板推出不宜操之过

急。

傅霾澈

“新官上任三把火”。而截至目

前，新任证监会主席郭树清自 10 月

29日上任以来，已放了“两把火”，内

容涉及强制分红、完善新股发行体

制、严惩资本市场失信行为、创业板

退市制度、创业板再融资制度、对内

幕交易保持高压态势等十个方面。

就“两把火”引发的反应来看，舆

论方面以肯定居多。不过，就市场的

反应来看，“两把火”反应平淡。从11

月9日“第一把火”点燃到11月21日

“第二把火”亮相，A股市场总体下跌，

上证指数下跌了百余点，跌幅约4%，

“两把火”并没有赢得市场的掌声。

出现这种走势并不让人感到意

外。郭树清的走马上任投资者寄予了

很大的希望，不过，从郭树清上任后点

燃的“两把火”来看，虽然新一届证监会

关注的问题很多，而且其中不乏市场

关注的敏感问题，如完善新股发行体

制、改变新股高价发行、强制分红、打击

内幕交易等，但从证监会公开的相关

措施来看，总体上缺少创新，更缺少“强

硬措施”与有效措施，并没有让投资者

看到太多的希望。

就在投资者并未看到“强硬措施”

或“有效措施”的情况下，反倒是创业

板的再融资开闸了。立思辰定向增发

获批，华谊兄弟成功发债，证监会发布

公告启动创业板上市公司非公开发行

债券的工作。证监会为融资者服务的

工作做得井井有条。

正是基于“两把火”所暴露出来的

不足，因此，笔者希望证监会在接下来

的日子里，能够出台一些“强硬性”的

措施，改变股市监管的“豆腐形象”，点

燃投资者对中国股市的希望。皮海洲

投资论坛

股市监管“豆腐形象”需要改变
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